



TOCO-TON 明科

No. 43 R7. 12. 1 発行
TOCO-TON 指導主事

1 明南小1年生活科『明科南認定こども園との交流会』 11月17日(月)

1年生も年長さんも楽しみにしていた交流会本番です。1年生は、「年長さんに楽しんでもらえるようにがんばるぞ～！お～！！」と、みんなで気合いを入れて年長さんを昇降口で迎えました。「体育館すごく広いんだよ」「よろしくね」など、優しく声をかけながら、ペアの子の手をしっかり握って体育館へと案内してあげました。



体育館で、はじめの会をしました。会の内容も進行も、担当の子が自分たちで考えて行いました。子どもたちが考えた約束は「①けんかをしないこと ②廊下を走らないこと」の2つです。『いろいろあそび』では、“だるまさんがころんだ”と“おにごっこ”を楽しみました。ルールの説明も、年長さんに分かるように工夫しました。『がっこうたんけん』は、7カ所のチェックポイントを設け、到着すると係がカードにシールを貼ってあげました。「ここはね、○○をする場所です。」と教えてあげていました。



『おまつりあそび』では、手作りの景品やゲームで年長さんに楽しんでもらうことができました。年長さんに楽しんでもらおうと、計画から制作まで、子どもたちが主体となり自分たちの力で進めてきたからこそ、みんなで楽しめた充実感・達成感がありました。

園では、「1年生をこども園に招待したい。」という気持ちが芽生えてきているようです。

くほんばんの じかんを ふりかえろう> • なかよくできた。 • いいじゅんびができたと思う。
たのしかった。 • かなしい子がいないように、しょうひんをたくさんつくった。 • いっぱいきょう
うりよくしました。あんぜんにできました。 • ペアの子となかよくまわれた。 • 年ちょうさんが
いきたいところにいけた。 • けんかせず、さいごまでたのしくできてよかった。

2 明北小1年生活科『明科北認定こども園との交流会』 11月21日(金)



1年生は、来年度入学してくる北こども園の年長さんのために、明北小学校のことを知ってもらったり、一緒に遊んで楽しんでもらったりする交流会を開こうと準備を進めてきました。



交流会当日、昇降口で園児をお迎えした子どもたちは、体育館で“はじめの会（1年生が司会）”を行ってから、「こおりおに」を楽しみました。1年生とのジャンケンで、年長さんのおに役も決めて開始です。体育館の半面を使い、笑顔で元気よく走り回っていました。



教室に戻り、勉強や学校の様子について1年生が発表をしました。算数・国語・図工・生活科・給食等の発表では、掲示物や実物を見せたり、年長さんにも分かるクイズを出したりしながら、勉強したことやできるようになったことを伝えていました。ペアと手をつないでまわった学校案内では、園児が興味を持って見聞きしている様子がありました。



最後は、校長先生によるパネルシアター『ぐりとぐら』です。途中、園児と言葉を交わしたり、貼り付け操作を頼んだりしながらお話を進めていきました。

交流会は、園児だけでなく1年生にとっても、楽しいひとときになりました。